

# 三岳小だより

木曾町立三岳小学校 NO.6  
令和4年9月30日発行  
文責 鈴木



※タイトルバック「これより伊勢神宮」遠藤先生撮影

## 充実した校外での行事・学習ができた9月でした

### <6年生：修学旅行>

9月21日～22日に、6年生は修学旅行に行ってきました。1日目は、最初に二見興玉神社へ行き、きれいな海と夫婦岩を見ることができました。その後、鳥羽水族館でアシカショーを見たり、海島遊民クラブでジェルキャンドルを作ったりしました。



2日目は、伊勢神宮に行き内宮を参拝し、おかげ横町では買い物をする事ができました。ナガシマスパーランドでは、天候が心配されましたが、雨に降られることもなく、いろいろな乗り物を楽しむことができました。

今回の修学旅行は、「記憶に残る最高の思い出作り」として、6年生全員でそろって旅行に行くことができ、元気な笑顔で三岳小学校に帰ってきました。また今年度も伊勢方面を旅行先としました。伊勢神宮の建造物の中には、木曾檜が使われているものもあることから、木曾と伊勢神宮の深いつながりを感じる旅にもなりました。



### <1・2年、3～6年：環境教育>

9月5・6日に、信州大学名誉教授の中村寛志先生と関西学院大学の江田慧子先生にお越しいただき、木曾町主催の「木曾町のチョウを知ろう！in 三岳小学校」として、チョウについて学ぶ環境教育を行いました。前半は、学校で、今は開田高原にしかない「チャマダラセセリ」というチョウのことを教えていただいたり、バッジを作ったりしました。後半は太陽の丘公園へ行き、大きな網でチョウを捕まえたり、図鑑を使って捕まえたチョウの名前を調べたりしました。見分けることに苦労しながらも、自分たちが捕まえたチョウを調べ、発表することができました。



### <4～6年：クラブ（つり）>

9月8日（木）のクラブ活動は、つりを行う予定でした。昨年度まで本洞川で行っていましたが、本年度は沢渡沢の川に変更し、計画を進めました。当日は川に網を張ったものの、あいにくの天候のため、内容を変更して「つかみどり」と「魚さばき」を行いました。ブルーシートでいけすを作り、イワナを放しました。子どもたちは、泳ぎ回る魚を追いかけ、あっという間につかむことができました。その後、包丁やキッチンばさみを使ってさばいていきました。最初は「ちょっと」と躊躇していた子も、やっているうちに上手にさばいていくことができました。準備には公民館長様や漁業組合の小坂様を始め、地域の方々に大変お世話になり、楽しい体験をすることができました。



## <1・2年、3・4年：御嶽山学習遠足>

9月13日(火)に、雨で延期になった学習遠足に行ってきました。

1・2年生は、合戸峠を越えて、太陽の丘公園へ行くルートをがんばって歩きました。石がごろごろした坂道や狭い道もゆっくり落ち着いて歩く子どもたち。合戸峠では、御嶽山をのぞむことができました。途中、どんぐりやくりを拾いながら無事に太陽の丘公園に到着。お弁当をおいしそうに嬉しそうに食べる姿がありました。



3・4年生は、親子レクを兼ねておうちの方といっしょに1日過ごすことができました。ビジターセンター「さとテラス三岳」と「やまテラス王滝」では、御嶽山の噴火や自然のことを学ぶことができました。また御岳神社里宮や新滝で、歴史や自然の豊かさに触れることができました。

どちらの遠足も御嶽山に関わりのあるコースで、身近にある御嶽山について改めて知る機会となりました。



## 避難訓練を行いました

9月1日の「防災の日」に地震と火災を想定した避難訓練を行いました。前半は、地震や火災が起きた時の避難の仕方、後半は煙体験として模擬の煙の中を移動する訓練を行いました。万が一の時、落ち着いて考えて行動するための、よい経験ができました。消防署の方や木曾防災設備の方から、子どもたちの素早く真剣な避難の様子についてお褒めいただきました。ご家庭でも避難の仕方について話題にしてみてください。



## 児童総会がありました。後期の児童会もがんばります

9月15日(木)に、児童総会を行いました。三岳小学校では、委員会に所属していない1～3年生も含めて全校が参加します。総会では、前期の活動報告や反省、後期の活動計画について各委員会から発表があり、どの学年からも質問や意見の挙手があり、活発な意見交換がなされました。今年度の児童会スローガンは「どんなときも一つ～40人で協力してあきらめずに前に進もう～」です。後期も協力して児童会活動を行っていきます。



## 授業参観日・常任委員会・給食試食会・トルコギキョウの販売

9月16日(金)に授業参観日がありました。2学期が始まって1ヶ月がたちますが、日々、落ち着いて学習に取り組んでいます。1時間でしたが、子どもたちの学習に向かう様子をご覧いただけたかと思います。

また、この日は2回目の常任委員会が行われ、これまでのPTA活動について事業報告や今後の予定を話し合うことができました。また、子育て委員会による給食試食会を行うことができました。コロナ禍で2年間行うことができませんでしたが、今年度は、感染対策をしっかりと、1・6年生のおうちの方に給食を試食していただくことができました。

3年生は、総合的な学習の時間で取り組んでいる花卉栽培交流で育てた「トルコギキョウの販売」を行いました。ご購入いただきありがとうございました。



### 【10月の主な行事予定】

- 5(水) 尿検査(二次検査19日)
- 7(金) 交通安全教室
- 8(土) 資源物回収・PTA作業
- 12(水) 計画休業
- 17(月) 歯科検診
- 18(火) 郡小中音楽会(4～6年)
- 21(金) もみじ給食
- 25(火) スクールカウンセラー来校
- 27(木) クラブ(4～6年)

10月8日(土)は、秋の資源物回収、PTA作業です。

お世話になります。よろしくお願いいたします。